## **Installation 07.09.2024**

## Olivier Artus

Quelques mots au terme de cette célébration. Je souhaite tout d'abord remercier de leur présence les élus : Madame Froment-Meurice, Vice-Présidente du Conseil départemental de l'Yonne, Monsieur Hubert Barbieux, Maire de Vézelay, les maires de Domecy-sur-cure, d'Asnières, de Blannay, les élus municipaux qui ont bien voulu participer ce soir à cette célébration.

Je salue et je remercie de leur présence les personnes qui ont fait le déplacement depuis Lyon ou depuis Paris : Monsieur Gabriele Fioni, Recteur de région académique chargé de l'enseignement supérieur en Auvergne Rhône Alpes, le Général Sylvain Ausset, qui a commandé les Écoles de santé des Armées durant le dernier quinquennat, son épouse, Monsieur Guy Sidos, administrateur de l'Université catholique de Lyon et son épouse, les membres de l'Équipe rectorale de l'Université catholique de Lyon, ainsi que la directrice de la recherche et la directrice des ressources humaines.

Je remercie chaleureusement Mgr Antoine Hérouard, notre Archevêque métropolitain, de sa présence. Le sanctuaire de Vézelay est au carrefour de trois diocèses de notre province ecclésiastique — Dijon, Nevers et Sens — et ce sanctuaire rayonne dans toute notre province ecclésiastique.

Je salue très amicalement Mgr Tricard, Recteur honoraire de l'Université catholique de Lyon, ancien Recteur de cette basilique et doyen du chapitre.

Merci au Père Stephen Headley qui représente la communauté Orthodoxe.

J'adresse mon salut aux membres des Fraternités de Jérusalem, à Sœur Petra et à frère Matteo, leurs prieurs. Je les remercie de leur accueil très fraternel à Vézelay, et dans ce sanctuaire où ils ont un rôle essentiel. Je remercie frère Patrice de sa présence, au nom de la communauté franciscaine de La Cordelle.

Et puis, j'adresse mes remerciements à vous tous qui vous êtes rendus présents à cette messe d'installation. J'espère avoir l'occasion de vous rencontrer prochainement, pour que vous puissiez me transmettre votre expérience, qu'il s'agisse d'une expérience professionnelle permettant de mieux comprendre les réalités socio-économiques du Vézelien, ou d'une expérience chrétienne, dans la Paroisse ou dans le sanctuaire.

Comme cela a été dit, me voici Recteur-Modérateur à Vézelay, c'est-à-dire ayant la charge, en collaboration étroite avec les membres de l'équipe pastorale paroissiale de la paroisse Saint-François, et avec les membres du Conseil rectoral du sanctuaire, ayant la charge de relier des réalités pastorales de nature différente. Une réalité de proximité, la paroisse, et une réalité diocésaine, le sanctuaire, dont

le rayonnement est non seulement diocésain et provincial, mais aussi national et international.

Lors de mon départ de Lyon, le cardinal Aveline, qui avait fait le déplacement de Marseille, avait résumé les enjeux pastoraux de la manière suivante. Je le cite (je n'ai pas son accent) : « Ce que je te souhaite, c'est de pouvoir, dans ce nouveau ministère qui va être le tien, c'est de pouvoir mettre en relation la force de la foi du peuple avec la saveur de l'exploration intelligente du mystère de la Foi. Notre pays a besoin de cela et notre Église aussi. Le lieu où tu vas être va être un lieu très important pour ça.

La foi populaire ne s'y trompe pas, mais elle a besoin de goûter aussi les saveurs de l'intelligence de la foi. Et l'intelligence de la foi a besoin de comprendre aussi et d'intégrer dans son travail d'intelligence, la force de la foi populaire et d'en comprendre la signification et de l'intégrer dans son travail. Alors tu vas te trouver là, à devoir faire cette jonction ». Fin de citation.

Oui, il va falloir que nous réfléchissions ensemble à la meilleure manière possible d'accueillir le million de visiteurs qui, chaque année, viennent à Vézelay. Les accueillir et témoigner de ce que nous sommes. Et il va nous falloir aussi réfléchir à la meilleure manière de continuer à faire de Vézelay un point de repère pour l'intelligence de la foi.

Vézelay est un sanctuaire diocésain et cette réflexion se fera évidemment en lien étroit avec notre nouvel Archevêque, Mgr Wintzer, que nous accueillerons le 6 octobre prochain, ainsi que dans le cadre des équipes et des conseils pastoraux qui ont été mis en place *ad experimentum* par son prédécesseur, Mgr Giraud. Mais plus largement, cette réflexion peut s'ouvrir, au-delà de notre diocèse, à celles et ceux qui souhaitent mettre leurs compétences et leurs talents au service du sanctuaire de Vézelay.

Dès maintenant, je remercie tous ceux, et ils sont nombreux, qui ont contribué à mon accueil dans cette paroisse et dans ce sanctuaire, et qui m'introduisent progressivement aux réalités de ce lieu d'Église exceptionnel.

Que l'exemple et le patronage de Marie-Madeleine nous guide dans notre mission : une présence souvent discrète animée par un esprit de service, mais une présence efficace dans les moments décisifs, pour témoigner et pour rendre compte du salut et de la grâce qui nous sont offerts par Jésus-Christ, par sa vie, par sa passion et par sa résurrection.

À tous encore, et à chacun, un très grand merci.